

Von: Hubert Pfeiffer <pfeiffer.kaumberg@aon.at>
Gesendet: Freitag, 14. April 2017 13:16
An: hubert.pfeiffer@hotmail.com

----- Original Message -----

From: NÖ Blasmusikverband
To: Hubert Pfeiffer
Sent: Monday, April 10, 2017 2:02 PM
Subject: NÖBV Newsletter



NEWSLETTER

Das Urheberrecht - ein beachtliches Thema im Blasmusikwesen



Hinsichtlich der Veröffentlichung von Bild- und Tonmaterial spielt das Urheberrecht eine wesentliche Rolle im österreichischen Blasmusikwesen. Unsere Musikvereine arbeiten stetig an ihrer musikalischen und organisatorischen Weiterentwicklung. Seit einigen Jahren wird dem hinzu auch am Image und besonders an der Öffentlichkeitspräsenz der Musikkapellen gearbeitet. Als Musikverein ist man heute ständig mit dem Aussenden von Medientexten, der Veröffentlichung von Tonquellen und mit der Hantierung von Social-Media-Kanälen konfrontiert.

Was müssen wir im Umgang mit diesen Disziplinen im punkto Urheberrecht beachten?

Bild-, Ton- oder Filmquellen unterliegen dem urheberrechtlichen Schutz. Das bedeutet, dass der Eigentümer dieser Quellen über den Einsatz bzw. Gebrauch seines Eigentums entscheiden und diesen verwalten darf.

Der richtige Umgang mit Bild- bzw. Fotomaterial

Grundsätzlich hat jeder Bildeigentümer das Recht darauf zu entscheiden, wer sein Bildmaterial verwenden darf – egal ob dieses für private oder öffentliche Zwecke gebraucht wird. Dem hinzu gilt in Österreich das „Recht a eigenen Bild“. Diese Ausgangslage schützt die abgebildeten Personen am Bild vor ungewollter Veröffentlichung.

Was ist bei der Veröffentlichung von Bildern deines Musikvereines auf deiner Homepage, auf Facebook, in der Zeitung, etc. zu tun?

In erster Linie sollte man den Bildeigentümer um das Veröffentlichungsrecht des Bildmaterials bitten. Von Vorteil ist es, dies in Form einer schriftlichen Bestätigung abzusegnen. Im Falle einer Abmahnung ist es wichtig, anwaltliche Hilfe in Anspruch zu nehmen: Näheres erfährt ihr unter www.ombudsmann.at

Der gemäße Umgang mit Tonmaterial

Bei der Veröffentlichung von Tonmaterial bietet die Plattform „YouTube“ die besten Voraussetzungen für uns Musikvereine. Seit September 2013 besteht mit YouTube eine Einigung hinsichtlich der Musiklizenz

– diese sorgt dafür, dass Komponisten und Musiktext-Autoren für die Nutzung ihrer Musikwerke auf YouTube in Österreich vergütet werden. Somit steht es uns frei, kostenlos Musik auf YouTube zu veröffentlichen und herunter zu laden. Problematisch wird es jedoch bei der Verwendung von CD-Kopien bzw. beim Verkauf dieser. Urheberrechtlich ist dies nicht gestattet.

Bei Videos von Veranstaltungen, wie beispielsweise Vereinsfesten, die veröffentlicht werden, ist unbedingt darauf zu achten, ob auf diesen Musik zu hören ist. Ist das der Fall, muss dies vor der Veröffentlichung im Internet mit den Rechteinhabern, also der AKM abgeklärt werden.

» [mehr auf www.noebv.at](http://www.noebv.at)

Lehrgang für JugendREFERENTEN Region OST 2017/2018



Eine der wichtigsten Tätigkeiten innerhalb eines Musikvereines ist die Jugendarbeit.

Um die Musikkapellen bei dieser Aufgabe zu unterstützen, sieht die Österreichische Blasmusikjugend die Ausbildung von Vereinsjugendreferenten/innen als eine ihrer vordringlichsten Aufgaben an.

Die Ausbildungsinhalte sind organisatorischer, pädagogischer und musikalisch/künstlerischer Art.

Die Ausbildung schließt mit dem AufZaq-Zertifikat ab. Dabei handelt es sich um eine Qualitätsprüfung des Lehrgangs durch die neun Landesjugendreferate der

jeweiligen Landesregierung.

Lehrgangleiter: Mag. Gerhard Forman

Termine:

Block 1: 15.09 - 17.09.2017 / Schloss Hotel Zeillern - Niederösterreich

Block 2: 12.01. - 14.01.2018 / JUFA Neutal - Burgenland

Block 3: 06.04. - 08.04.2018 / JUFA Neutal - Burgenland

Block 4: 14.09. - 16.09.2018 / Schloss Hotel Zeillern - Niederösterreich

Ein Seminarblock beinhaltet 22 Einheiten á 50 Minuten. Der Zeitrahmen der Seminare erstreckt sich von Freitag 17.00 Uhr bis Sonntag ca. 15.00 Uhr.

Alle weiteren Informationen und Anmeldeformalitäten finden Sie auf der Homepage www.blasmusikjugend.at

» [mehr auf www.noebv.at](http://www.noebv.at)

Informationen der Österreichischen Blasmusikjugend



Die ÖBJ sucht Delegierte für die Bundesjugendvertretung

Die Österreichische Blasmusikjugend ist auf der Suche nach jungen, engagierten Leuten, die Lust, Zeit und vor allem das Potential hätten die ÖBJ, aber auch allgemeine Kinder- und Jugendthemen in der Bundesjugendvertretung zu vertreten.

„Wir suchen Delegierte für die Bundesjugendvertretung“.

Die Österreichische Blasmusikjugend sucht DICH als Delegierte/Delegierter in der gesetzlichen Bundesjugendvertretung.

Du bist motiviert, jugendpolitisch-interessiert, blasmusikalisch-engagiert und würdest gerne deine Stimme stellvertretend für die Österreichische Blasmusikjugend (ÖBJ) sprechen lassen?

Dann ist dir diese [Ausschreibung](#) wie auf den Leib geschrieben.

Eine Bewerbung per Mail ist noch möglich: office@blasmusikjugend.at

» [mehr auf www.noebv.at](http://www.noebv.at)

Bundesjugendbeirat 2017 -Deine Meinung ist gefragt



Die ÖBJ (Österreichische Blasmusikjugend) ist wieder auf der Suche nach engagierten, kreativen und kritischen Jugendlichen, die gerne ihre Meinungen und Ansichten im „Bundesjugendbeirat“ einbringen möchten, neue, innovative Ideen mitentwickeln wollen und der ÖBJ ihre beratende Stimme schenken.

Hier finden sie die aktuelle [Ausschreibung](#).

Das Treffen des Bundesjugendbeirates wird am 14. und 15. Juli 2017 in Schladming im Rahmen der MidEurope stattfinden.

Alle Informationen sowie das Anmeldeformular finden Sie auch [hier](#).

» [mehr auf www.noebv.at](http://www.noebv.at)

60 Jahre Seebühne Mörbisch



Blasmusik von 500 MusikerInnen - spektakulär und modern in Szene gesetzt!

Zwölf Kapellen aus dem In- und Ausland spielen für Sie auf! Am 25. Juli 2017 präsentiert sich auf der Seebühne Mörbisch zum zweiten Mal Blasmusik in ihrer ganzen Vielfalt und klanglichen Buntheit. Freuen Sie sich auf ein Showprogramm der Superlative!

Es erwartet Sie eine spektakuläre Show mit atemberaubenden Effekten auf einer einzigartigen Seebühne. Traditionelle Blasmusik wird modern in Szene gesetzt und trifft auf Superhits. Das alles vollgespickt mit musikalisch-pointierter Virtuosität von da Blechhauf'n lässt diesen Abend zu einem unvergesslichen Erlebnis werden.

Mehr Infos und Karten kaufen: [hier](#)

» [mehr auf www.noebv.at](http://www.noebv.at)

Der NÖBV MUSIKSOMMER naht!!!!



Der NÖBV Musiksommer im Schloss Hotel Zeillern - ein Erlebnis für Jung und Alt!

Im Juli und August finden auch heuer wieder die attraktiven Sommerseminare statt.

Alle Infos finden Sie auf unserer Homepage und in Kürze erscheint der neue Folder!

» [mehr auf www.noebv.at](http://www.noebv.at)

Impressum, Herausgeber und Medieninhaber:

Niederösterreichischer Blasmusikverband
Schlossstraße 1
3311 Zeillern

Weitere Informationen finden Sie auf unserer Homepage: www.noebv.at

Sie erhalten diesen Newsletter aufgrund Ihrer Anmeldung auf unserer Homepage. Sollten Sie diesen Newsletter an eine andere Adresse erhalten wollen, teilen Sie uns das bitte mit einem kurzen Antwortmail mit. Ebenso haben Sie hier die Möglichkeit, sich vom Newsletter abzumelden:

» [Newsletter-Abmeldung](#)

» [Anmeldung zum Newsletter](#)

E-Mail ist virenfrei.

Von AVG überprüft - www.avg.com

Version: 2016.0.8012 / Virendatenbank: 4769/14316 - Ausgabedatum: 14.04.2017